

EN NUESTRA SEDE PRINCIPAL SE RINDIÓ UN EMOTIVO HOMENAJE AL VH.: FRANCISCO BILBAO

El Gran Orador VH.: Luis Fernando Luengo
destacó espíritu libertario y masónico
del Ilustre Intelectual Chileno

Proporcionamos, a continuación, el texto del discurso del Gran Orador de la Gran Logia de Chile VH.: Luis Fernando Luengo, pronunciado en la Casa Masónica de Marcolini 659 al recibir la urna con los restos mortales de Francisco Bilbao Bacquín, el domingo 30 de agosto de 1998.

El espíritu libertario y fraternal de la Francmasonería ha tenido una fuerte presencia en estos días en la sociedad chilena, y especialmente entre nosotros los masones.

El jueves recién pasado, en el Salón de Honor del ex Congreso Nacional, con una asistencia masiva y con la participación, entre otras personalidades, de nuestro Gran Maestro, V.H.: Jorge Carvajal Muñoz y del Ministro de Relaciones Exteriores, don José Miguel Insulza, fueron recibidos por el gobierno y el pueblo de Chile los restos mortales del Ilustre maestro, luchador social y libre pensador como lo fue Francisco Bilbao Bacquín, cuya repatriación se logra después de 133 años de su deceso, fruto del trabajo de un Comité de Repatriación conformado por parlamentarios y destacados chilenos, presidido por el distinguido hombre público don Raúl Rettig Guissen.

SENTIMIENTO EMOCIONADO

En ese acto se expresó el sentimiento patrio emocionado

ante el regreso de los restos de quien fuera tal vez el más antiguo de los militados por razón de sus ideas. Nacido en 1823, desde muy joven Bilbao se caracterizó como un hombre progresista que puso su acción al servicio de las clases económicamente débiles. Impulsado por su afán de conocimiento de las nuevas teorías sociales que llegaban desde Europa, viajó a Francia en 1844 junto con Ma-

nuel Antonio Matta, con quien compartiría sus ideas. Se contactó con los grandes pensadores de Francia de la época y vivió intensamente el movimiento revolucionario que en 1848 proclamaba la República, cuyo eco en Chile fue tanto o más que el de la Revolución de 1789, que estableció los ideales de Libertad, Igualdad y Fraternidad, que adorran el principio de la Declaración de Principios de la Orden.



"Desde muy joven Bilbao se caracterizó como un hombre que puso su acción al servicio de las clases económicas débiles".



El impulso que Bilbao trajo de los acontecimientos franceses los llevó en Chile a su regreso en 1850. Ello lo hizo ingresar al Club de la Reforma que, a poco andar, lo consideró de ideas poco avanzadas. Esa razón lo llevó a fundar junto con Santiago Arcos, Eusebio Lillo y otros la Sociedad de la Igualdad, a la que le entregó toda su dedicación y la convirtió en un hervidero de nuevas ideas sociales. Su actividad le acarrió la persecución del gobierno de la época, que hizo detener a varios miembros de la Sociedad, entre ellos algunos diputados, y habiendo orden de detención en contra suya logró huir a Argentina en 1853, y nunca más pudo volver.

En nuestra sede principal se rindió un emotivo homenaje al VH, Francisco Bilbao [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En nuestra sede principal se rindió un emotivo homenaje al VH, Francisco Bilbao [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)